

El Sol de Zacatecas

Impacto de Otis ¿Pérdidas para las Aseguradoras?

Saúl Alfonso Hurtado Rizo

El apocalíptico huracán “Otis” generó una fuerza destructiva que detonaría en el desastre en las playas de Acapulco así como en las poblaciones cercanas. Lamentablemente hubo pérdidas humanas y enormes daños materiales difíciles de cuantificar. Un comentarista en televisión abierta lanzó la pregunta: ¿las aseguradoras podrán atender la catástrofe, tomando en cuenta los millones de dólares que deben destinarse para cubrir los siniestros?

En la respuesta hay posiciones encontradas. Para la agencia calificadora de riesgo crediticio Fitch Ratings, el impacto en cubrir las pólizas, no va a tener un efecto significativo en la rentabilidad de la industria aseguradora del país. Las estimaciones preliminares de pérdidas catastróficas ocasionadas por Otis (tormenta categoría 5) tanto económicas como aseguradas ascienden a 16,000 millones de dólares, que se pueden atender.

Fitch señaló que el riesgo catastrófico, que incluye primas por terremotos y riesgos hidrometeorológicos, representó 1.8 por ciento del total a nivel nacional, con menos de 0.1 por ciento suscritos en Guerrero. Sin embargo, las aseguradoras más expuestas a pérdidas relacionadas con Otis incluyen a Qualitas, que tiene participación en mercado mexicano de daños del 16%, e Inbursa y BBVA; cuya porción es del 5% en ambos casos.

La calificadora Moody’s es menos optimista. Destaca que las aseguradoras enfocadas a seguros de Propiedad y Accidentes (P&C) podrán incurrir en pérdidas y reportar resultados negativos en el 2023, lo que podría perjudicar sus métricas de solvencia, no obstante que este concepto que tiene el sector asegurador, supera en tres veces la requerida por la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas.

La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS) informó que la atención consistirá en centro puntos clave para los 16 mil bienes inmuebles asegurados y 20 mil automóviles asegurados. Añadió la importancia en la restauración de viviendas y centros de trabajo, toda vez que favorece la reactivación económica a nivel individual, familiar y empresarial, también resulta fundamental para fortalecer la resiliencia de Acapulco.

Fitch agregó que espera que la mayoría de las reaseguradoras internacionales administren una parte de las pérdidas debido a que los daños graves a las zonas turísticas probablemente tengan cobertura de seguro, pero aclaró que las pérdidas serán insignificantes para ellas porque son geográficamente diversas.

El sector está bien capitalizado y regulado, y resistirá mayores pérdidas aseguradas y económicas a causa de la tormenta, dada la baja penetración del mercado y la alta tasa de cesión que reducen las ganancias y las presiones de capital para las aseguradoras privadas locales, señaló la firma.

Según datos de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas (CNSF), hasta el primer trimestre del año, en Guerrero solo se tenían registradas 7,128 pólizas de seguro ante “fenómenos hidrometeorológicos”, mientras que en el país se contaba con 842,310 asegurados ante este tipo de problemas.